

Conforman comisión para buscar una salida legal

Posible cambio de Ley Corta reaviva el conflicto del Tipnis

• Defensor del Pueblo pide al presidente Morales respetar CPE que ampara la defensa de territorios de indígenas.

El vicepresidente Álvaro García Linera anunció ayer por la tarde que en La Asamblea se conformará una comisión, encabezada por los presidentes de las cámaras de diputados y senadores, más los corregidores del Tipnis, para elaborar un proyecto de ley que buscará eliminar los puntos de vista distantes entre los indígenas de aquella zona.

"Como Asamblea hemos tomado la decisión de conformar una comisión de alto nivel a la cabeza de ambas cámaras, vale decir la presidenta de Senado y Diputados (Gabriela Montaño y Rebeca Delgado) para que junto a otros asambleístas se acerquen a los marchistas y se trabaje con ellos una propuesta de ley", expresó.

Este anuncio reavivó el urticante tema sobre la necesidad de construir una carretera que atraviese por el corazón del Tipnis. Esta nueva norma alternativa responde a la demanda de los marchistas de Conisur, que dieron 48 horas de plazo para reunirse con sus pares del Cidob, quienes sugirieron dialogar con los representantes de los marchistas en Beni y no en La Paz.

El diputado Pedro Nury salió inmediatamente al paso de esta declaración calificándola de "abusiva" y que provoca una situación conflictiva. "Seguramente vamos a tomar decisiones con las bases, sepan que no nos vamos a quedar con los brazos cruzados", expresó.

El defensor del Pueblo, Rolando Villena, opinó que en este momento tiene que primar un espíritu de diálogo y pidió al presidente Evo Morales respeto a la Constitución Política del Estado que ampara la defensa de los territorios del área indígena.

Asimismo, pide atender las necesidades y demandas de los pobladores del territorio indígena Isiboro Secure en torno a la construcción de una carretera que atraviese el pulmón de esas comunidades.

Este proyecto se elaborará a partir de hoy y, a juicio de Linera, es una salida a la falta de diálogo y la negativa de la Cidob de asistir a la reunión en La Paz, donde deberían explicar su posición y escuchar la demanda de los marchistas de Conisur, quienes pusieron un plazo límite para este encuentro, antes de asumir otro tipo de medidas.



VICEPRESIDENTE ÁLVARO GARCÍA LINERA ANUNCIA LA CONFORMACIÓN DE UNA COMISIÓN PARA BUSCAR UNA SALIDA LEGAL AL PROBLEMA DEL TIPNIS.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



HUMEDECIMIENTO DE MURO PROVOCÓ DESLIZAMIENTO EN COTAHUMA Y LOS VECINOS RECUPERAN SUS PERTENENCIAS.

Evacúan a 45 personas por deslizamiento de tierra

El deslizamiento de tierra registrado ayer afectó a once viviendas en el sector de Las Lomas del macrodistricho Cotahuma, de las cuales cinco se desplomaron, debido a la inestabilidad de un muro de contención, ante esta situación fueron evacuadas 45 personas.

La Alcaldía, Luis Lugones, sostuvo que el municipio paceño se ha encargado de la atención social, con el grupo de contención psicológica y un consultorio móvil. También fueron armadas las carpas para atender a los damnificados.

El secretario Ejecutivo de

• Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Regulación a casas de cambio fomentaría "mercado negro"

El control a transacciones dudosas en casas de cambio desde \$us 3.000 o su equivalente en otras monedas, en lugar de beneficiar a la vigilancia financiera, fomentaría el "mercado negro" para la realización de transacciones monetarias, según analistas.

Financiero (ASFI), las personas se verán obligadas a recurrir esta opción para realizar transacciones económicas. Entretanto, Julio Alvarado, mencionó que Bolivia es observada por un organismo internacional que fiscaliza la actividad ilícita del lavado de dinero y que realiza recomendaciones.

Gonzalo Chávez dijo que, por la disposición de la Autoridad del Sistema

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Fundación califica al gobierno de Morales como el más conflictivo

• Medios de comunicación registraron 884 protestas el 2011.

(EFE).- El actual Gobierno boliviano que preside Evo Morales, ha sido el más conflictivo en la historia del país, según un estudio divulgado ayer por la Fundación Milenio, entidad privada que agrega que la conflictividad es "un lastre para el crecimiento".

"Con 884 nuevos eventos conflictivos registrados en la prensa durante todo el año 2011, se alcanza un nuevo récord desde 1970 (...) La segunda gestión de gobierno del presidente Morales es, por mucho, la más conflictiva de la historia contemporánea de Bolivia: un promedio de 2,3 por día", sostiene el informe.

Agrega que "habiendo sido Morales protagonista de muchos de los conflictos pasados, algunos pensaron que su experiencia o su identificación con las organizaciones sociales le permitirían manejar la situación y reducir los conflictos", pero "la información muestra que ha ocurrido lo contrario".

Morales, líder de sindicatos productores de coca, base para elaborar cocaína, llegó al poder por primera vez en 2006 y fue reelegido en 2009 para un segundo mandato que termina en 2015, pero ya ha dicho que piensa en un tercer período hasta 2020.

El estudio de la Fundación Milenio anota que la conflictividad en el actual Gobierno "explica que la bonanza exportadora y el publicitado 'boom' de inversiones públicas no haya conseguido sino un modesto nivel de crecimiento, haciendo más lenta la reducción de la pobreza".

Agrega que "los datos provienen de registros de prensa que son recogidos, clasificados y procesados por (...) dos centros de investigaciones sociales con sede en Cochabamba, que ya han publicado abundante material analítico advirtiendo los costos y los riesgos para el desarrollo que entraña la dinámica conflictiva en el país".

Luego del paro movilizado

Médicos radicalizarán medidas de presión a partir del lunes

El paro movilizado de 24 horas que cumplieron los médicos y trabajadores en salud, en rechazo al Decreto Supremo por el cual se restablece las ocho horas de jornada laboral, fue calificado de contundente. El representante de los galenos aseguró que la determinación de la Comisión Nacional de Salud fue acatada por todos los trabajadores sin afectar la atención de los servicios de emergencia en todos los centros de salud tal como se había previsto.

Sin embargo, este sector al no tener una respuesta concreta por parte de las autoridades gubernamentales anunció que radicalizarán sus medidas de presión a partir de la próxima semana.



LOS CENTROS MÉDICOS AMANECIERON CON LAS PUERTAS CERRADAS POR EL PARO DE 24 HORAS.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Dengue se expande en Chuquisaca

La epidemia del dengue se expandió a los departamentos de Cochabamba, Tarija, Beni, Pando, el Chaco y ahora pone en alerta a las autoridades sanitarias de Chuquisaca, donde existen cinco casos confirmados y 45 probables.

El jefe de la Unidad de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Johnny Camacho, confirmó ayer, la existencia de cinco casos que se reportaron en diferentes provincias de ese departamento.

Dos casos positivos están siendo tratados en Sucre y "estamos a la espera del resultado de un caso sospechoso cuyo valoración recién tendríamos la próxima semana", dijo Camacho.

Según la autoridad, de los casos sospechosos registrados en Chuquisaca seis han sido descartados por la prueba de laboratorio que fue enviado al centro médico especializado.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Barco naufraga con 350 pasajeros en Nueva Guinea

Varias decenas de personas fueron declaradas desaparecidas tras hundirse ayer frente a las costas de Papúa Nueva Guinea un ferry que transportaba al menos 350 pasajeros, en momentos en que la noche caía en esa parte del planeta.

Un total de 238 personas habían sido rescatadas tras el naufragio, declaró un portavoz de la Autoridad marítima de socorro de Papúa Nueva Guinea (NMSA). El número de personas que faltan no ha sido determinado, añadió.

Las circunstancias del accidente se desconocen, pero los naufragios son frecuentes en Indonesia y en Papúa Nueva Guinea, donde una flota de embarcaciones, muchas veces vetustas y sobrecargadas, viajan a las innumerables islas e islotes de la región.

El ferry "se hundió por completo" y los esfuerzos de los socorristas continuarán tanto tiempo como sea posible, declaró Nurul Rahman, quien no obstante advirtió que las condiciones meteorológicas se degradaban al caer la noche.

Por otro lado, la primera ministra australiana Julia Gillard deploró "una gran tragedia" y "pérdidas humanas probablemente importantes".

• Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

¡MÁS LINEAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE!

2150900
2150901
2150902
76580040
76580041
76580048
76580049

EL DIARIO

El Clima en Bolivia con datos del SMNAMI

La Paz	Sucre	Cochabamba	Oruro	Tarja	El Alto	Potosí	Beni	Chubasco	Chubasco
Tormenta eléctrica	Nublado	Tormenta eléctrica	Chubasco	Tormenta eléctrica	Chubasco	Tormenta eléctrica	Chubasco	Chubasco	Chubasco
17°C/6°C	28°C/22°C	25°C/13°C	15°C/6°C	24°C/13°C	21°C/11°C	13°C/5°C	30°C/22°C	29°C/21°C	29°C/21°C

Cotizaciones

Bs 6.96
Bs 9.02
Bs 1.73

SEGURIDAD
Fiscalía ordena detención del hijo del general Sanabria

NACIONAL
Exportadores preocupados por crisis en Europa

Central La Paz: Calle Loayza No. 118 - Casilla No. 5 - web site: www.eldiario.net